



## ***Bruno Dumontet : Un Pionnier de la Lutte contre la Pollution Plastique en Méditerranée***

***Fondateur de l'association Expédition MED en 2009***, il a initié un des premiers programmes scientifiques mobilisant une équipe de chercheurs universitaires sur la pollution plastique en Méditerranée. Depuis, chaque année, il organise des expéditions en mer Méditerranée, et les données recueillies contribuent à enrichir les connaissances afin d'informer, alerter et mobiliser les politiques et les décideurs sur les enjeux de cette pollution.

***En 2012, il développe « Le laboratoire citoyen »***, une approche participative qui, depuis, a permis à plus de 300 éco-volontaires de se joindre aux scientifiques à bord du navire de l'association. Ce laboratoire est bien plus qu'une simple initiative, c'est une invitation aux citoyens à renouer avec notre environnement, à l'étudier, à le restaurer et à le protéger.

***L'opération « Déchets côtiers »***, qu'il réalise en 2016, illustre parfaitement cette démarche collaborative. En mobilisant des citoyens pour collecter des déchets sur douze plages de l'arc atlantique, cette initiative a permis de trier, catégoriser et quantifier 144 997 déchets. Une équipe de jeunes scientifiques, en Service Civique chez Expédition MED, a joué un rôle clé dans cette collecte de données, renforçant ainsi l'engagement de la société civile, [Le rapport](#).

***Les déchets plastiques ne connaissent pas de frontières et se déplacent au gré des courants sur l'ensemble du bassin méditerranéen*** : ils rendent essentielle la coopération entre les pays de la rive nord et ceux de la rive sud de la Méditerranée. Pour Bruno Dumontet, les initiatives de réduction des déchets mises en place par les pays de la rive nord n'auront que peu d'effets, si les pays de la rive sud ne sont pas associés à cette démarche. Depuis 2023, en orientant les activités d'Expédition MED vers une vision régionale commune, son programme de formation solidaire a pour objectif d'harmoniser les méthodes d'évaluation et de standardiser les protocoles de recherche sur la pollution plastique avec les scientifiques des pays de la rive sud. [Article](#)

***En 2018, il réalise une exposition itinérante de grande envergure, "Océans et mers plastifiés"*** pour informer et alerter le grand public, les scolaires, les industriels, les politiques et les décideurs sur les enjeux de cette pollution, « véritable bombe à retardement écologique ». Accessible à tous, cette exposition qui circule sur l'ensemble du territoire a déjà accueilli plus de 150 000 visiteurs (scolaires et grand public).

***Bruno Dumontet contribue activement aux travaux du Comité France Océan, (CFO)***, depuis sa création en 2018 [par le Ministère de la Transition Écologique](#). Ce groupe de concertation et de consultation National a pour objectif de construire un échange régulier entre l'État, ses établissements publics en charge de la mer, les organisations de protection de l'environnement, les fabricants et utilisateurs de grandes filières plastique, en proposant des recommandations sur des solutions concrètes à mettre en place, notamment sur les géosynthétiques et les filets fantômes.